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本报讯（通讯员 刘清慧）
近日，太钢万邦收到国家专利
局发来的《授予实用新型专利
权通知书》，由该公司职工自主
设计研发的专利“一种带有定
位支架的预热窑热气通道疏通
工具”申请成功。

预热窑热气通道疏通工
具采用定位支架组件，将预热
窑热气通道疏通工具主体与

管夹连接，实现360度旋转，工
具主体头部可分别对准上排、
下排通风孔进行疏通，有效提
高了预热窑热气通道疏通效
率。专利职工作为该公司技
术人员的优秀代表，扎根一
线、悉心钻研，曾多次在山西
省、晋中市“五小”竞赛中获
奖，并被授予山西省“五一”劳
动奖章。

太钢万邦公司高度重视
技术人才培养和技术成果转
化，通过“对标找差创一流、我
为企业献一计”活动载体，收集
各项建议206条，采纳实施比
例77.67%，献计占比率在太钢

名列前茅。按照“应报尽报、全
员参与”的原则，组织47人报
名参加太钢桥式起重机司机、
机械设备点检员、电气设备点
检员、安全与应急技能四个工
种的网上闯关学习活动，营造
出浓厚的学比赶超氛围，“争当
一流能手，争创一流业绩”在职
工队伍中蔚然成风。同时，大
力搭建成长通道，并为优秀技
术人才专门成立了“劳模创新
工作室”。

该公司号召，要学习先进、
争当先进，认真总结、归纳工作
方法，注重成果转化，实现个人
与企业同进步、共成长。

太钢万邦职工发明获国家级专利

击
直 一线

“我们现在都已经成了习
惯了。每次来了原料，都要自
己先算一算，看看合不合规
定。这次来的管坯原料，我自
己一算，发现余量是比较大
的，完全可以把余量再往下减
一减。这样更有利于成材率
的提高。”太钢型材厂径锻作
业区丁班前工序班长张利军
告诉记者。

像张利军这样的事例在型
材厂，已不是个例。全厂上下，
从技术员到职工，把“干了算”
变成“算着干”，甚至于是干的
当中再算，边算边干，已经成为
了型材厂的常态。目的就是提
高成材率，提高吨钢效益。

型材厂是太钢主要的特钢
生产厂，产品广泛应用于火车
车辆制造、油井开采、火力发
电、高端模具以及军工、核电等
关系国计民生的重要领域。在
多年的精细管控和精心培育
下，太钢型材产品的质量、交货
周期深受客户好评，但受全线
生产成本影响，盈利水平欠佳
是部分产品的一个痛点。

双相钢是太钢的一个知名
产品，板材系列在国内已是首

屈一指，多条万吨级以上的出
口化学品船都使用了太钢的双
相钢板材，但是双相钢的型材，
却鲜有耳闻。为什么呢？

“我们双相钢的型材产
品，也有很多成功的高端应用
案例。这说明，我们的品质是
没有问题的。但是合同量却
一直不饱和，主要源于我们全
线的生产工艺导致成本居高，
在市场上没有竞争力。”型材
厂总工程师许立伟告诉记者，

“模铸工艺的特点就是量小、
质高，能够充分满足个性化定
制的需求。所以，我们在公司
各部门、钢厂、技术中心的大

力支持下，下定决心要把上工
序模铸工艺的钢锭，更好地应
用起来，提高成材率降低成
本，让这些好产品能够在市场
上全面铺开，走入更多行业的
同时我们也能够提高吨钢利
润，实现双赢。”

太钢技术中心产品工程师
曾莉告诉记者，以前对产品盈
利的关注度不够，主要关注点
在满足用户要求和稳定工艺质
量性上，很少针对成本和效益
方面进行工艺研究和改进，在
一定程度上存在质量过剩以及
生产成本偏高的问题。

（下转第二版）

本报讯 5月7日，太钢集团领导魏成文与忻
州市委书记朱晓东举行工作会谈，双方就全方
位、多领域广泛开展合作，实现互利共赢，助力
太忻一体化经济区建设等进行了友好交流。忻
州市委副书记、市长李建国，太钢集团领导汪
震、曹志福，忻州市和太钢集团相关部门负责人
参加会谈。

魏成文介绍了太钢集团的基本情况和在忻
企业发展情况，并对忻州市委市政府长期的关心
和支持表示感谢。他说，太钢集团将聚焦主业，
坚持规划引领、技术引领、规模引领，持续推动产
业升级，立足太忻一体化经济区建设战略部署，
发挥央企优势，结合忻州实际，找好切入点契合
点，积极探索在尾矿砂综合利用、废钢回收、新
能源等多领域的深度合作，实现资源优势效益
最大化，创造双赢格局，为忻州经济社会发展、
为太忻一体化经济区强势起步作出更大贡献。

朱晓东代表忻州市委市政府对太钢集团长
期以来的重视支持表示感谢。他指出，太钢领
导克服疫情影响，莅临忻州就双方共同关心的
事项进行座谈交流，充分体现了太钢集团对忻
州工作、对太忻一体化经济区建设的高度重视
和大力支持，彰显了主动服务全省全方位推动
高质量发展大局、推动太忻一体化经济区建设
的责任担当。近年来经过市委市政府持续努
力，干部群众团结一心，忻州区位优势、基础优
势、资源优势、产业优势正在不断凸显，取得了
有目共睹的变化，迎来了前所未有的重要战略
机遇期。我们要充分用足用好用活太忻一体化
经济区建设的相关政策，同向发力、相向而行，
加强联系对接，做好服务保障，持续深化、拓宽
合作领域，促进更多的好项目落地忻州，携手同
行、合作共赢。 （本报记者）
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从“ 干 了 算 ”到“ 算 着 干 ”

市场是衡量工作绩效的重要标准。为充分发挥产能效率，公司要求牢牢把准
发展航向，转变思维和工作方式，精准对标找差，强化产品经营和品种经营的意
识，快速提升产品的盈利能力和市场占有率。为进一步发挥典型案例的示范作
用，引导全员坚定信心、鼓足干劲，营造大干快干、奋勇争先的浓厚氛围，本报即日
起开设《产品经营点将台》专栏，对各单位聚焦市场需求，提升吨钢利润水平，发挥
协同价值的优秀案例、典型经验进行宣传报道，敬请关注。
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本报记者 石 鹰 张 博

太钢不锈冷轧厂战疫保产双管齐下，在“极致效率”
基础上超越自我，4月份，窄幅轧机机时产量大幅提升，
其中3号轧机持续保持高效率态势，机时产量达到业内
标杆水平。图为该厂生产现场。
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